



Máguez

Es, junto al casco de Haría, el principal núcleo de población y de actividad del municipio (si exceptuamos Punta Mujeres), pues en ambos casos se trata de dos fértiles vegas a modo de cuencas endorreicas. Se localiza entre los $29^{\circ} 04' 41''$ de latitud norte y los $13^{\circ} 20' 37''$ de longitud oeste (referenciado a la iglesia). Está separado de Haría casco por la Atalaya de Haría en su parte meridional, por el norte tiene el volcán de La Corona, mientras en su flanco occidental está el conjunto de volcanes de Las Quemadas-Los Helechos y el macizo de Famara; por último, en su parte este se localiza el malpaís de Ye-Lajares y los llanos que conducen hacia la costa de Punta Mujeres, pago este último con el que guarda una estrecha vinculación, pues numerosos habitantes de Máguez pasan los veranos en esta zona costera e incluso, en los últimos años, parte de su población se ha ido a vivir a este núcleo costero-recreativo de la costa este de Haría.

Esto es lo que explica que Máguez pierda población durante este siglo XXI, pues presenta 549 habitantes en 2017, de los cuales 263

eran hombres y las 286 restantes mujeres. En cambio en el inicio del siglo XXI llegó a tener 618 habitantes, según el padrón de 2000.

La importancia agrícola que tuvo en el pasado también ha ido decreciendo, pues el envejecimiento demográfico, con la pérdida de población joven por emigración a la costa y también por el descenso de la tasa de natalidad, ha propiciado el abandono de las tareas agrícolas.

Hoy día el cultivo de la viña es el principal, siguiéndole a cierta distancia los productos de complemento de la dieta alimenticia de la población local (millo, leguminosas y frutales), que se localizan preferentemente en parcelas junto al núcleo de población.

El pago de Máguez presenta un poblamiento concentrado, que se vertebra en torno la LZ-201 que cruza el pueblo de norte a sur y también en la misma dirección está la calle de Los Llanos. De ambas arterias de circulación parten de forma perpendicular una serie de vías tangenciales que completan el callejero del barrio y consolidan el poblamiento.